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□首席记者 陈晓苏

本报讯 18 日、24 日，市委书记金

政分赴石柱、舟山和象珠走访座谈，持

续开展“不忘初心、牢记使命，当好新

时代永康答卷人”大调研活动。

永义公路飞龙山隧道的贯通，让

象珠镇雅吕村对外交流的通道更加便

捷。这个通道，不仅是交通通道，更是

发展通道。“现在到城区大概只要10分

钟，今后去义乌也只要 20 来分钟。”该

村党支部书记吕革新说，抓住这个机

会，雅吕挖出了厚重的历史文化，融合

山水资源，以党建为引领，建立健全工

作方法，不仅顺利摘除软弱落后村的

后进帽，也实现“三连跳”，成功创建美

丽乡村精品村，获评省 AA 级景区村

庄。随着村庄环境越来越好，村民也

越来越支持各项工作的开展，发展蓝

图越来越清晰：做特色民宿，打造风情

街，在发展休闲观光产业中走上村强

民富之路。

了解下一步工作计划后，金政给

雅吕村支招：暂缓部分工程实施，尽快

引入专业团队进村制定科学规划，避

免重复投资浪费。“有山有水有古民

居，还有一定人口集聚，环境也已基本

整治到位，接下去要让专业的人做专

业的事。”金政指出，谋划村庄发展必

须拓展思路，扩大视野，坚持规划先

行，把资源效益发挥到极致。

把资源效益发挥到极致的关键是

通力协作，这在石柱镇新店村已有生

动实践。这个拥有 768 户、2000 多人

的大村，是石柱镇最大的行政村，也是

重点工程牵涉较多的一个村，却保持

了多年“零上访”的纪录。“村班子成员

各司其职，既有分工又有合作，把老百

姓的小问题当成大问题去处理、解决，

在政策范围内，我们去想他们需要什

么就给他们什么。”该村党支部书记李

哲东说，就算村民家农田灌溉用水短

缺，村里也会想尽办法去解决，“即便

问题一时无法解决，也要让村民知道，

我们在努力。村民理解了，矛盾就少

了。”

就新店村、麻车口村等地结合农

房改造打造浙派民居壮大村集体经济

的设想，金政也提出了建议。他强调，

要以环境卫生整治带动美丽乡村建设

持续深入，坚持因地制宜、注重生态、

突出特色，在大花园大景区总体发展

的格局中以更高的定位和标准谋划发

展，利用好区位优势和自然山水，走出

符合自身实际的发展路子。

金政还走访了米格、弘福、索福等

企业。他表示，要创品牌不容易，要守

住品牌也不容易，要做强做大品牌更

不容易。市委、市政府将一如既往地

全力支持实业发展，希望广大企业发

挥好主体作用，专注创新，坚守实业，

敢于直面问题，坚持诚信不丢，把政策

效力转化为增长动力，把政策红利转

化为发展效益。他要求各级各部门要

服务好企业，政银企齐心协力，持续推

动高质量发展。此外，金政要求各镇

街区加快小微园建设进度，通过小微

园建设，体现转型升级，体现公平效

率，对于具备连片开发条件的区块，可

一次规划，分步实施；完善基础配套的

同时，要完善准入机制，杜绝技术含量

低、生产污染大、经济效益差的企业入

园，使小微园成为科技型、成长型中小

企业的孵化器。

金政赴石柱舟山象珠等地调研时强调

深挖特色用好资源 提高发展质量效益
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小荷才露尖尖角

24 日，记者在香樟公园看到，湖

中荷叶争相钻出水面。由于4月份冷

空气的影响，今年荷叶发芽要比往年

迟了10天左右。 记者 林群心 摄
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□首席记者 张赤奎

24 日下午，在西城街道庙下村一

农户家中，一群特殊的“访客”围坐在

一张普通圆形餐桌旁，一场特殊的“圆

桌会议”正在这里举行。

这场会议的特殊之处在于参会人

员的“阵势”，除了村两委干部外，还有

街道主要领导，以及市财政、交通、规

划等部门主要负责人。看着大家一一

落座，作为庙下村的联系领导和会议

“主持人”，市长朱志杰简单说明来意

后，一次围绕庙下村长远发展的村情

难题会诊正式开始。

“村里十多年没有发展，与周边村

差距不小。”在简单介绍了庙下村的基

本情况后，村委会主任胡振达开门见

山、直奔主题，“去年以来我们做了一

些工作，村容村貌也有了变化，但在村

庄规划、危桥改造、公园建设等方面还

存在一些困难和问题，希望大家为我

们指点迷津。”

胡振达话音刚落，去年选派到村

里担任第一书记的胡韬马上接过话

茬。“班子建设薄弱是目前存在的最大

问题，这也是我们今后工作的重点。”

胡韬娓娓道出村两委的工作思路，“我

们将充分发挥村干部、党员和村民代

表的表率作用，开展‘奋战一百天，还

庙下一个新面貌’大会战，通过干事来

赢得村民的信任、重拾村民的信心。”

“公园不一定要建在溪边，后山可

能更合适些，可以考虑申报‘一事一

议’项目。”“村两委要以身作则，树正

气、立威信，有计划有重点推进各项工

作。”“危桥改造已经列入今年的改造

计划，我们将及时推进。”与会人员也

纷纷结合部门职能对庙下村进行“把

脉会诊”，为后续发展支招。

“村庄面貌变化明显，各项工作推

进有力，为今后发展奠定了基础，实属

不易。”欣喜于一年来村里的变化，朱

志杰为村两委的工作点赞，希望庙下

村能够凝聚民心、增强信心、奋起直

追，并为下一步发展“开方”。他说，一

个村庄的发展关键在人，关键在领头

人，村两委要团结干事、形成共识，画

出最大“同心圆”；出于公心才能凝聚

人心，村干部要抛开私心杂念，能吃

苦、能吃亏，用公平公正赢得群众口

碑；只有努力才能改变，只要努力就能

改变，重拾信心要从群众关注的事情

干起，改变村庄面貌要整体规划、整体

推进，建设时也要注重与自然协调；要

盘活资源，做好生财文章，形成“造血

功能”，增强集体经济，实现可持续发

展。

一次别开生面的村情难题会诊


